
Больше тестов
В связи с ухудшающейся эпидемиологической ситуаци-

ей в Алтайском крае с 7 февраля в полтора раза увеличится 
мощность ПЦР-лаборатории краевого Диагностического 
центра.

Ежедневно в его ПЦР-лабораторию доставляют более 
12 тыс. проб для исследования на COVID-19. Мощность будет 
увеличена за счет дополнительных автоматических станций 
для очистки и выделения коронавируса. Это позволит уско-
рить процесс в 1,5 раза, сообщает региональный Минздрав.

Кроме того, часть специалистов из других подразделений 
Диагностического центра прошла переквалификацию для 
работы в ПЦР-лаборатории, привлечены совместители из 
других медучреждений и студенты Барнаульского базового 
медицинского колледжа.

Можно строить
На очередном заседании оперативного штаба при 

региональном управлении Росреестра определены еще 
11 земельных участков под жилищное строительство.

В результате сегодня перечень территорий для строитель-
ства увеличился до 57. Их общая площадь составляет свыше 
1627 гектаров. 23 участка определены под индивидуальное 
жилищное строительство, 34 – под возведение многоквар-
тирных домов. Как сообщили в Управлении Росреестра по 
Алтайскому краю, информация о земельных участках в ско-
ром времени появится на публичной кадастровой карте.

Перечень расширен за счет территорий Барнаула, Лок-
тевского и Бийского районов.

Гречка дешевеет
В крае наблюдается снижение цен на 8 товаров из пе-

речня 24 социально значимых продуктов питания.
Алтайкрайстат опубликовал данные об изменении цен на 

28 января. Так, по сравнению с предыдущей неделей больше 
всего подешевели крупа гречневая – ядрица (на 3,9%) и колбаса 
вареная (на 1,6%). Также снизились цены на рыбу, яйца, хлеб, 
молоко, картофель и куриное мясо.

В Алтайском крае продолжают оставаться минимальными 
в рамках СФО цены на рыбу, яйца, сахар, муку пшеничную, 
соль, крупу гречневую. Из 24 социально значимых продуктов 
питания на 21 цены ниже, чем в среднем по Сибири, и на 
19 – по России, сообщает Минэконоразвития Алтайского края.

Дважды в неделю
Со 2 февраля Международный аэропорт Барнаул 

им. Г. С. Титова возобновил полеты в Красноярск.
Перелеты по маршруту Красноярск – Барнаул – Красноярск 

будет выполнять воздушное судно Bombardier CRJ200, кото-
рое вмещает до 50 пассажиров. Рейсы будут осуществлять-
ся два раза в неделю: по средам и воскресеньям, сообщает 
пресс-служба барнаульского аэропорта.

Время в пути составит 1 час 20 минут. Из Барнаула авиалайнер 
будет вылетать в 5.00, прибывать в Красноярск в 6.25. Вылет из 
Красноярска – в 7.20, прибытие в Барнаул – в 8.40.

Татьяна ПЕРВОВА

8

Храним традиции. Шагаем в будущее
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Интеллектуальный 
капитал 

8 февраля – День рос-
сийской науки. В Алтай-
ском крае в этот день  
традиционно подводят 
итоги краевого конкур-

са «Интеллектуальный капитал 
Алтая».

Он проводится ежегодно в целях поддержки 
ученых, активно ведущих научно-исследова-
тельскую деятельность, популяризации и по-
ощрения их научных достижений, повышения 
общественного статуса молодых исследовате-
лей. Победителям конкурса в торжественной 
обстановке вручаются дипломы губернатора 
Виктора Томенко и денежные вознаграждения 
по номинациям: «Профессор года», «Ученый 
года» и «Молодой исследователь года».

Развитие темы – на 2-й полосе номера.

  КАЛЕНДАРЬ АП .

 ГЛАВНОЕ .

26 896   
 А  
  COVID-19 
  
В течение семи дней в медицинские органи-

зации региона поступило 35 400 комплектов 
вакцины против новой коронавирусной ин-
фекции COVID-19. Заболели ковидом за этот 
период 16 157 человек.
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Ветер южный, 2-7 м/с, порывы 
до 12 м/с. По югу небольшой снег. 

В утренние часы местами изморозь, 
туман. На дорогах сильная 

гололедица.
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-11о -16о

день -14о -19о

ночь

Ветер северный, 2-7 м/с, 
порывы до 12 м/с. Переменная 
облачность. Преимущественно 
без осадков, местами туман, 
изморозь. На дорогах сильная 
гололедица.

  ПРОГНОЗ .

Ветер северный, 2-7 м/с, порывы 
до 12 м/с. Переменная 
облачность. Ночью на боль-
шей части территории, днем 
местами по югу небольшой 
и умеренный снег. На дорогах 
сильная гололедица.

9 февраля

10 февраля

-

Без карантина
  ТЕМА ДНЯ . Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

Реквизиты счёта
для сбора безвозмездной (спонсорской) помощи на уста-
новку памятника вдовам участников Великой 
Отечественной войны в Барнауле. 

ИНН 2221017292; КПП 222501001.
БИК 040173604; ОКПО 46298878; ОКВЭД 94.99.
Расчетный счет 40703810302140130764.
Корр/счет 30101810200000000604.
Наименование банка: Алтайское отделение № 8644 
ПАО Сбербанк г. Барнаул.

Проект инициирован Краевым Советом женщин, Крае-
вым Советом ветеранов и газетой «Алтайская правда».

Н    421 331 .

  НАРОДНЫЙ ПРОЕКТ .

Возвращение «Юности»

в Барнаулев крае сегодня

Роспотребнадзор решил 
отменить семидневный 
карантин для граждан, 
контактировавших 
с больными COVID-19. 
Это связано с особенно-
стями эпидемического 
процесса «Омикрона».

Как объяснила глава Роспо-
требнадзора Анна Попова, но-
вый штамм характеризуется 
быстрой передачей между 
людьми, кроме того, большое 
число заболевших – бессим-
птомники. В целом по стране 
этот показатель около 17–20%, 
а в Москве доходит до 40%.

Новое постановление всту-
пило в силу с 6 февраля. Все 
граждане, которые были 
изолированы до этой даты 
как контактные, теперь осво-
бождаются от соблюдения 
карантина. Кроме того, если 
лечение длилось более семи 
дней, для допуска на работу 
и в учебные заведения не тре-
буется прохождения свежего 
ПЦР-теста на COVID-19.

В документе появился еще 
целый ряд нововведений. 
Начиная с 6 февраля можно 
будет взять больничный на 
семь дней после дистанцион-
ной консультации с врачом по-
ликлиники. При этом сдавать 
ПЦР- или экспресс-тест не нуж-
но. Спустя неделю врач снова 

созванивается с пациентом: 
при хорошем самочувствии 
больничный закрывается, 
а если симптомы остались, то 
медработник должен посетить 

пациента на дому, провести ос-
мотр и продлить больничный 
еще на семь дней.

При необходимости врач 
может на месте воспользовать-

ся экспресс-тестом на ковид. 
Если результатом будет две 
полоски, то человек считает-
ся больным коронавирусом. 
Дополнительного подтвержде-
ния с помощью ПЦР-теста не 
требуется. В случае если выпи-
ска происходит раньше семи 
дней, то пациенту придется 
сдать тест на COVID-19, но не 
ранее чем через три дня после 
подтверждения диагноза.

В ведомстве пояснили, что 
поправки позволят избавить 
пациентов с легким течени-
ем от походов по больницам, 
а врачи смогут быстрее ока-
зать помощь тем, кому она 
действительно нужна. Такой 
порядок оформления боль-
ничных будет действовать 
до 15 марта. 

Последним интересным 
нововведением стала отмена 
рекомендации по ношению 
перчаток. Данное правило 
фактически не соблюдалось 
и теперь официально вычер-
кнуто из перечня противо-
эпидемических мероприятий.

Добавим, на 7 февраля 
общее число заболевших ко-
ронавирусной инфекцией 
составило 151 327 человек, в 
последние дни в крае регистри-
руется свыше 3 тысяч новых 
случаев ежесуточно, в том 
числе бессимптомных.

Никита ИВАНОВ, 
Олег БОГДАНОВ (фото)

В Шелаболихе завершается стро-
ительство культурно-спортив-
ного центра. Из-за подорожания 
стройматериалов работы могли 
затянуться, но своевременно 
принятые меры позволяют сдать 
объект в срок. Сейчас творческие 
и спортивные коллективы гото-
вятся к открытию комплекса, 
которое запланировано на начало 
весны. 25  

В райцентре несколько десятиле-
тий не было здания для Дома куль-
т у ры.  С тары й Д К,  по с т р о е н н ы й 
еще в советские времена, был при-
знан аварийным почти 25 лет назад. 
С того момента творческие кружки 
размещались в приспособленных по-
мещениях, а для концертов использо-
вался зал администрации, который 
вмещает не более 50 человек. Не было 
в районе и отдельного спортивного ком-
плекса, ребятам и их тренерам прихо-
дилось ютиться в школьном спортзале, 
подстраивая график тренировок под 
расписание занятий.

О нехватке культурного и спортив-
ного центра в районе говорили давно, 
и два года назад на проблему все-та-
ки обратили внимание. Из краевого 
бюджета были направлены средства 
на строительство нового объекта, 
в котором разместятся как творческие, 
так и спортивные учреждения.

Строить современный комплекс реши-
ли в самом центре села, на месте парковой 
зоны, сохранив при этом некоторые дере-
вья и уличную сцену. Название выбирали 
на общем голосовании. Большинство жи-
телей решили, что нужно сохранить на-
звание старого Дома культуры – «Юность». 
Теперь сельчане шутят, что к ним нако-
нец-то вернулась юность, с которой они 
простились четверть века назад.

– Для нас это долгожданное событие, 
– говорит исполняющая обязанности за-
ведующей отделом по культуре и делам 
молодежи администрации Шелаболихин-
ского района Ольга Старцева. – В постро-
енном здании места хватит всем. Кроме 
этого, в селе появятся новые спортивные 
и творческие кружки.

(Окончание на 2 стр.)

Творчество и спорт – под одной крышей.

Комплекс построили с нуля.

Часть ограничений по-прежнему в силе.

Современный концертный зал на 200 мест.
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Промышленное развитие наукограда, инвестиции, инно-
вационные проекты были в центре внимания министра 
промышленности и энергетики Вячеслава Химочки, 
побывавшего в Бийске. Он осмотрел предприятия, где 
сегодня при поддержке Правительства Алтайского края 
идет реализация значимых инвестиционных проектов.

Первой остановкой министра 
стала Бийская льняная компания. 
В сопровождении главы наукограда 
Александра Студеникина Вячеслав 
Сергеевич осмотрел две смонтиро-
ванные в 2021 году модернизирован-
ные линии, предназначенные для 
трепания льнотресты. Они обошлись 
предприятию в десятки миллионов. 
Были вложены собственные финан-
совые средства. Однако основную 
часть средств предоставило Прави-
тельство Алтайского края.

– Это большой инвестиционный 
проект по модернизации производ-
ственных линий, – поделился Вя-
чеслав Химочка. – На сегодня Бий-
ская льняная компания в три раза 
увеличила свои производственные 
мощности. Сейчас мы рассматрива-
ем различные варианты поддержки 
этого предприятия для того, чтобы 
оно продолжило модернизацию.

Как отметил Вячеслав Сергеевич, 
у Бийской льняной компании есть 
и другие проблемные моменты в раз-
витии предприятия, в модернизации 

технологического оборудования, 
которые необходимо активно ре-
шать. Например, нужны вложения 
в вентиляционное оборудование, 
в котельную, на выбросы которой 
часто жалуются горожане. Этими 
вопросами и продолжат совместно 
заниматься Правительство Алтай-
ского края, администрация Бийска 
и руководство компании.

Следующим пунктом рабочей по-
ездки министра стало новое, строя-
щееся при поддержке краевого пра-
вительства предприятие «Алтайский 
битумный терминал». Отметим, что 
ему нет аналогов в нашем регионе, а 
оборудование, которое планируется 
здесь установить и уже устанавлива-
ется, является лучшим за Уралом.

В свое время администрация Бий-
ска помогла инвестору в получении 
земельного участка для размещения 
этого производства, ведь город заин-
тересован в рабочих местах и разви-
тии промышленности. Новое пред-
приятие способно создать более 100 
рабочих мест.

К слову, и производство здесь 
довольно важное, особенно в се-
годняшних условиях, когда Бийск 
активно участвует в национальных 
проектах по ремонту дорог. Битум-
ный материал просто как воздух 
необходим городу для проведения 
успешных кампаний по данному 
направлению.

– На самом деле это стратегическое 
производство не только для нашего 
города, но и всего Алтайского края, 
да и Республики Алтай, – подчеркнул 
глава города Александр Студени-
кин. – Иной раз бывает – ремонтная 
кампания внезапно останавлива-
ется из-за отсутствия необходимо-
го битумного материала. С вводом 
этого предприятия в эксплуатацию 
проблема будет решена.

Директор ООО АБТ Юрий Ароян 
провел гостей по территории пред-
приятия, показав, насколько серьез-

но строители подошли к делу. Так, 
благодаря поддержке Правительства 
Алтайского края практически за-
вершен первый этап строительства 
предприятия. Н а очереди второй, 
благодаря которому оно сможет 
выпускать даже инновационную 
продукцию – полимерный битум.

Продолжают строиться емкости 
для хранения продукции объемом 
от 400 до 4500 м3. Возведена паровая 
и масляная котельная (для разогрева 
битума), пробиты две собственные 
водонапорные скважины, смонтиро-
вана газораспределительная система 
котельной.

На предприятие заведена электро-
линия, подключенная к подстанции 
мощностью 1,6 МВт, сейчас прини-
маются меры по монтажу резервных 
линий, так как производство доста-
точно сложное и обладает высокой 
категорийностью.

Построены две новые железно-
дорожные ветки с возможностью 
разгрузки 8 вагонов одновременно. 
Также уже возведен конструктив-
но-бытовой комплекс для разме-
щения персонала, лаборатории. 
После завершения строительства 
мощности предприятия смогут 
обеспечить битумной продукци-
ей помимо Алтайского края сразу 
несколько близлежащих регионов. 
Как отметил Юрий Ароян, в случае 
большой необходимости развозить 
битум в термосных машинах можно 
даже на расстояние до 1000 км. 

Вячеслав Химочка и Александр Сту-
деникин обсудили с руководителем 
АБТ  Юрием Арояном следующие шаги, 
которые будут направлены на уско-
рение темпов строительства и ввода 
предприятия в эксплуатацию.

Павел СИДОРЕНКО 
(фото автора)

Банановая обёртка
Какие мысли ассоциируются у вас с наукой? Колбы, 
формулы, лаборатории для экспериментов? А что 
если представить, как ученые дарят бананам 
вторую жизнь? Не верите? С   

Мног ие ба на ны лежат 
в магазинах по одному, люди 
неохотно их покупают, и они 
быстрее портятся. Исследова-
тели АлтГТУ изготавливают 
из заморского фрукта съе-
добную десерт–упаковку. Для 
этого чуда достаточно взять 
крахмал и глицерин. Ингре-
диенты смешивают, пару ми-
нут нагревают, так образуется 
крахмальный клейстер. Его 
соединяют с бананом, пере-
мешивают, выкладывают на 
тарелку и помещают на семь 
минут в микроволновку.

 – Рецепт съедобной упаковки 
довольно прост. Это продукт, 
который мы можем использо-
вать как упаковочный материал. 
Пленка прочная, можно фор-
мировать какие–то мешочки, 
подставочки. Предположим, вы 
купили пирожное и, чтобы не 
использовать сложно перераба-
тываемый материал, вам могут 
выдать такую симпатичную тар-
талеточку. Да еще и съедобную, – 
делится Анна Васильева.Э   

 Анна – магистрантка поли-
технического университета. 
Идея создания такого экопро-
дукта пришла к девушке во 
время подготовки к диплому, 

когда нужно было выбирать 
тему исследования. 

– Меня интересовала эко-
логия и то, насколько сильно 
поведение человека на нее 
влияет. Например, мы много 
говорим, что использование 
большого количества пластика 
наносит непоправимый вред 
природе. Я начала думать, как 
можно эти злободневные темы 
соединить в моей дипломной 
работе, и нашла ответ, – вспо-
минает Анна.

Девушка начала читать ста-
тьи и научные разработки на 
эту тему. Но все эксперимен-
ты заканчивались неудачей – 
слишком тонкой получалась 
пленка. Перепробовав сотни 
вариантов исходного сырья, 
Анна решила остановиться на 
бананах. В перспективе она хо-
чет использовать не только его 
мякоть, но и саму кожуру. 

– Нужно только придумать 
способ ее умягчения,  она доволь-
но жесткая, но содержание пи-
щевых волокон в ней высокое, – 
говорит магистрантка кафедры 
технологии продуктов питания.Д    

Анна не подозревала, что ее 
жизнь будет связана с пище-
вой промышленностью. Всю 
жизнь она мечтала работать 
программистом. Но баллов 

для поступления на заветное 
направление не хватило.

– Я любила логику, решать 
информационные задачи, ду-
мать, как построить код. В дру-
гой вуз идти тоже не хотелось, 
АлтГТУ меня буквально пленил 
своей энергетикой. И я реши-
ла выбрать другой факультет, 
о чем совсем не жалею, – рас-
сказывает Анна. 

Сейчас девушка планирует 
доработать вкусную упаковку 
и запатентовать ее. Надеется 
в скором времени увидеть ба-
нановые пакетики в продаже. 
Но как от идеи перейти к ее 
реализации? 

– Нужно ответить на вопрос, 
что я могу сделать именно сей-
час, – говорит магистрантка. – 
Бывает, придет на ум классная 
идея, но чтобы ее реализовать, 
необходимо собрать то, чего 
нет под рукой, а значит, на 
ее реализацию может уйти 
неопределенное количество 
времени.

Кстати, инновационная дея-
тельность в политехническом 
вузе кипит несколько десяти-
летий – ежегодно студенты, 
молодые ученые защищают 
не меньше 120 патентов и изо-
бретений в год.

Наталья АНДРОНОВА

  ПРОМЫШЛЕННОСТЬ .
Модернизация по-бийски

  ПОЗДРАВЛЕНИЕ .

  НОВОСТИ .

  СТРОИТЕЛЬСТВО   НАУКА 

Анна Васильева и доцент Анна Снегирёва в лаборатории.

На площадке строящегося Алтайского битумного терминала. Тонны битума смогут хранить такие накопители.

(Начало на 1 стр.)

8 февраля – День российской науки

Дорогие друзья! 
Сегодня в нашей стране отмечают День рос-
сийской науки. Это праздник талантливых, 
неординарных людей, которые занимаются 
исследованиями и разработками, генерируют 
идеи и воплощают их в жизнь.

Алтайский край обладает серьезным научным потен-

циалом. В регионе работают 4 научно-исследовательских 

института, среди которых 2 учреждения Сибирского 

отделения Российской академии наук, Федеральный 

Алтайский научный центр агробиотехнологий и На-

учно-исследовательский институт региональных ме-

дико-экологических проблем. Десятки лабораторий, 

центров и школ действуют при наших вузах. С 2005 года 

регулярно подтверждает высокое звание наукограда 

Российской Федерации Бийск. Предприятия города реа-

лизуют проекты от идеи до готовой продукции в сфере 

обороноспособности, продовольственной и биофарма-

цевтической безопасности страны. Наш регион гордится 

своим вкладом в развитие отечественной и мировой 

науки!
Желаем всем, кто посвятил себя научной деятельности, 

новых успехов и открытий на благо России и Алтайского 

края! С праздником!
Губернатор Алтайского края 

В. ТОМЕНКО.

Председатель Алтайского краевого 

Законодательного Собрания 

А. РОМАНЕНКО.

Возвращение «Юности»
У  

Контракт на строительство культур-
но-спортивного центра был заключен 
с подрядной организацией в конце 2019 
года. Работы, стоимость которых превы-
сила 190 миллионов рублей, заняли два 
года. В декабре 2021 здание было готово 
ко вводу в эксплуатацию.

Для долгожданного открытия осталось 
оформить сопроводительные документы 
и получить положительное заключение 
от инспекции строительного надзора. 
Заместитель директора Единого строй-
заказчика Алтайского края Вячеслав 
Пантелеев уверен, что до конца текущего 
месяца объект уже будет сдан.

– В исполнении это здание не слиш-
ком сложное: металлический каркас, 
сэндвич-панели в качестве стен. Оно 
подключено к центральным коммуника-
циям, оснащено средствами пожарной 
безопасности, системой дымоудаления, 
источником бесперебойной подачи 
электроэнергии. Из необычного – ав-
томатический подъемник на сцену для 
людей с ограниченными возможностями 
здоровья. Это непростая конструкция, 
которая до этого почти нигде не устанав-
ливалась, – рассказал Пантелеев.

В новом центре расположатся как 
спортивные секции, так и творческие 
кружки. Такое соседство делает объект 
уникальным для Алтайского края. На 
первом этаже созданы зрительный зал 
на 200 мест, костюмерная, склад для де-
кораций, а также тренажерная и уни-
версальная игровая площадка.

На втором этаже оборудованы по-
мещения для уроков хореографии, ре-
петиций оркестра. Нашелся кабинет и 

для районной библиотеки с читальным 
залом на 10 мест. Внутренние перего-
родки комплекса оснащены допол-
нительной звукоизоляцией, поэтому 
артисты не будут мешать спортсменам, 
и наоборот.

Сейчас работы завершены, а коллек-
тивы нового спортивно-развлекатель-
ного центра готовят к открытию мас-
штабную программу, которая продлится 
целую неделю и будет интересна как 
спортсменам и творческим коллективам, 
так и простым зрителям, которые впер-
вые за 20 лет смогут вместе собраться 
на общий праздник.П  

Приподнятое настроение не только 
у жителей района, но и у подрядной орга-
низации. Но в прошлом году положение 
дел у строительных компаний было не 
таким позитивным. Все из-за резкого 
подорожания стройматериалов, что, 
разумеется, отразилось на стоимости 
работ.

После этого к стройзаказчику массово 
начали обращаться подрядчики, которые 
не понимали, на какие средства им стро-
ить. Без своевременных мер некоторые 
компании рисковали обанкротиться, 
а возводимые соцобъекты могли пре-
вратиться в долгострой.

Для поддержки исполнителей было 
выпущено постановление, согласно 
которому подрядчик получил воз-
можность пересчитать объем остав-
шихся работ и увеличить стоимость 
контракта на сумму, необходимую для 
завершения строительства. Этого ока-
залось недостаточно, поскольку часть 
стройматериалов уже была закуплена 
по новому прайсу.

В конце прошлого года вышло допол-
нительное постановление, и подрядные 
организации смогли компенсировать 
убытки, которые несли весь 2021 год.

– Даже пандемия не принесла строи-
тельным компаниям столько проблем, 
как подорожание материалов. Но прави-
тельство своевременно пришло нам на 
помощь. В итоге мы заключили допсо-
глашение на увеличение стоимости 
строительства центра в Шелаболихе 
на 20 миллионов рублей. Отмечу, что 
работы на объекте не прекращались 
и резкий скачок цен не отразился на 
сроках сдачи. Хотя подрядчик мог внести 
в соглашение поправки и закончить на 
несколько месяцев позже, – признался 
представитель Единого стройзаказчика 
Алтайского края.

На некоторых социальных объектах, 
возводимых в Алтайском крае, темпы 
строительства все-таки снизились. 
Но после выделения дополнительных 
средств и корректировки графиков нет 
сомнений, что работы будут закончены 
в срок. Пантелеев отметил, что переза-
ключение контрактов не сказалось на ка-
честве используемых материалов, потому 
что главным требованием по-прежнему 
остается надежность, а не дешевизна.

Влад ГЕРАСИМОВ,
фото автора 

и Олега БОГДАНОВА

Модернизированные линии в три раза увеличивают объем продукции.

Урожайная «Шукшинка»
Алтайские селекционеры создали три новых сорта 

пшеницы, которые отлично подходят для выращивания 
в Южной Сибири.

Так, Федеральный Алтайский научный центр агробиотех-
нологий вывел гибриды мягкой яровой пшеницы «Гонец» 
и «Юнион», а также твердой яровой пшеницы «Шукшинка». 
Все они успешно прошли сортоиспытание и показали более 
высокую урожайность, устойчивость к болезням и вредителям 
в сравнении со стандартами.

Как отметили в Министерстве сельского хозяйства Алтай-
ского края, успехи селекционеров зафиксируют в обновленном 
Государственном реестре селекционных достижений.

Огонь без дыма
Предприниматель из Алтайского края запатентовал 

новую технологию и установку для получения водорода 
из нефтепродуктов.

В отличие от аналогов, новый метод позволяет извлечь 
из сырья больше необходимого компонента, а также от-
личается меньшим количеством выбросов в атмосферу 
углекислого газа.

Водород получают из углеводородов путем быстрого 
термического пиролиза – сжигания сырья при высоких 
температурах и недостатке воздуха. Как сообщает Мини-
стерство экономического развития Алтайского края, тех-
нология обеспечивает максимальное извлечение чистого 
газа, а углерод оседает на стенках установки в виде сажи, 
не попадая в атмосферу. Это снижает тепловое загрязнение 
и количество выбросов – такой способ по классификации 
ЕС называется голубым.

В ходе первых испытаний опытно-промышленная установ-
ка показала стабильные результаты по переработке метана, 
мазута и бензина – отходы составили менее 30%. Себестои-
мость запатентованного изобретения в десятки раз ниже 
установок аналогов и найдет широкое применение в хими-
ческой промышленности для переработки метана и других 
летучих, жидких, плавких нефтепродуктов и получения из 
них водорода и сажи.

Никита ИВАНОВ

Н     -
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СПРАВКА
Площадь нового культур-
но-спортивного центра – 
2,3 тысячи квадратных ме-
тров. Готовность объекта 
составляет 99%.
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  МЕДИЦИНА .
«Омикрон»: финал пандемии?

Позиция приватизации

СОЦИУМ

Даже  человеку несведущему очевидно, что ны-
нешняя волна коронавируса, которую мы условно 
считаем пятой, невероятно стремительна. О том, 
чем «Омикрон», накрывший регион, отличается от 
своих предшественников, рассказал главный внеш-
татный специалист по инфекционным болезням 
Минздрава Алтайского края Валерий Шевченко. И ,  

– Скорость развития эпиде-
мического процесса – первое, 
но не единственное отличие. 
Многократно увеличился еже-
дневный прирост новых случаев 
заражения, как в процентном 
соотношении, так и в абсолют-
ных цифрах. Скорость кумуля-
тивного нарастания количества 
пациентов с установленным ди-
агнозом «ковид» в определен-
ный отрезок времени просто 
шквальная. Мы ведь и раньше 
сравнивали, что нового прино-
сит каждая из волн. Но та разни-
ца, которую мы отмечали между 
второй и третьей, третьей и чет-
вертой просто стирается на фоне 
того, как отличается поведение 
«Омикрона» от всего, что было до 

него. Второе отличие – большая 
часть заболевших нуждается
в медицинской амбулаторной 
помощи. Это говорит о том, что 
в основном заболевание проте-
кает в среднетяжелой и легкой 
формах. Они преобладают. Но 
при этом число пациентов, 
требующих госпитализации 
и кислородной поддержки, не 
уменьшилось в разы, как мож-
но было ожидать. То есть около 
трех тысяч коек, развернутых
в ковидных госпиталях, остают-
ся востребованными. Это связа-
но в первую очередь с тем, что 
наряду с «Омикроном» продол-
жает циркулировать «Дельта», 
определяющая тяжесть пораже-
ния легких, но в госпитальном 
секторе немало пациентов, чье 
состояние ухудшилось из-за со-
путствующей соматической па-

тологии  – сердечно-сосудистой, 
к примеру, или острых хирурги-
ческих состояний, совпавших 
по времени с коронавирусной 
инфекцией. Отличие третье: 
в структуре заболевших стало 
намного больше детей начиная 
с первых недель жизни и до 
переходного возраста, а также 
беременных женщин. 

– Валерий Владимирович, 
только ли вирус ковида 
из всего многообразия бо-
лезнетворных микробов 
провоцирует обострение 
имеющихся патологий?

– Нет, так было и в эпидемии 
гриппа. Просто тема широко не 
освещалась в СМИ, но врачи всег-
да об этом знали, и после каждой 
сезонной эпидемии кардиологи, 
неврологи, пульмонологи, другие 
узкие специалисты  отмечали 
резкое увеличение обострений 
патологий у своих пациентов. П  

– Геометрическая прогрес-
сия заболевамости идет по 
такой высоченной кривой, 
что люди тешат себя на-
деждами: пик уже  скоро, 
и спад тоже будет стре-
мительным. Оправданы 
ли они? 

– Если судить по опыту других 
стран, которые раньше России 
столкнулись с «Омикроном» – да. 

У каждой страны и диагностика, 
и статистика настроены по-сво-
ему, мы говорим, прежде всего, 
про те из них, где они ведутся на 
достойном уровне в принципе. 
Ведь если учета нет, то и болезни 
как бы не существует. Наблюде-
ние за заболеваемостью в Соеди-
ненных Штатах Америки и ряде 
стран Европы дает основания 
полагать, что пик они прошли. 
Но всегда есть риск изменения 
течения событий, и кривая ро-
ста снова может пойти вверх. Не 
было пока ни у одной из стран 
долгосрочного надежного пе-
риода стабильности, чтобы мы 
могли, экстраполировав эту си-
туацию  на нашу территорию, 

сделать намек на реализацию 
такого оптимистичного про-
гноза: если рост стремителен, 
то и спад будет скорым. Плюс, 
не исключайте лабораторно не 
подтвержденные случаи, их 
довольно много, когда человек 
переносит заболевание бессимп-
томно либо в легкой форме и не 
обращается к врачу. И если сей-
час начать тотально скриниро-
вать всех, результаты многих лю-
дей, считающих себя здоровыми, 

будут неожиданными для них. 
Человек чувствует себя хорошо, 
но вирус при этом выявляется. 
Одно скажу точно: пандемия 
закончится и мы выживем. 
По-другому быть не может.

– Можно ли попытаться 
подсчитать число реально 
инфицированных с учетом 
того, как много среди нас 
не диагностированных 
случаев болезни? На какой 
повышающий коэффициент 
умножать цифры офици-
альной статистики? 

– Непростой вопрос. Если об-
ратиться к аналогии с эпидеми-
ями гриппа, то, с учетом легких 

и бессимптомных форм, кото-
рые люди часто переносят «на 
ногах», пожалуй, можно умно-
жать на десять. Но «Омикрон» –
не вирус гриппа, он более за-
разен, поэтому, я думаю, этот 
коэффициент реально может 
быть еще выше. В принципе, за-
коны развития эпидемий давно 
изучены и описаны в медицин-
ской литературе. Не думаю, что 
сейчас происходит что-то иное. 
Вирус распространяется, пока 

есть у него «горючий» материал –
люди восприимчивые, еще не 
переболевшие, не привитые. 

– В выступлениях и интер-
вью известные российские 
вирусологи и инфекциони-
сты сравнивают «Оми-
крон» с гриппом. Они дей-
ствительно похожи?  

– Проводить аналогии по-
зволяет схожесть симптомов, 
вирулентность и скорость рас-
пространения; сниженные, по 
сравнению с той же «Дельтой», 
летальность от «Омикрона»
и частота поражения легких. 

– Если это так, почему 
нельзя на основе поведе-
ния вируса гриппа вывести 
некую прогнозную модель 
и для «Омикрона»? Вот 
он накрыл абсолютно все 
категории человеческой 
популяции – что дальше? 

– Восстановим хронологию 
этапов пандемии. Волна за вол-
ной уязвимыми для мутирую-
щего коронавируса постепенно 
стали все, пожилые и молодые, 
исходно больные и здоровые, 
беременные и дети. Сложно 
сейчас придумать вариант 
дальнейшего развития собы-
тий, кроме того, которого ждем 
мы все – довольно скорый пик, 
затем спад и переход в разряд 
обычных сезонных вирусов. Бу-
дем надеяться на реализацию 
этого прогноза.

Тамара ПОПОВА  ОТЧЁТ ДЕПУТАТА .
Депутат АКЗС, секре-
тарь краевого комите-
та КПРФ по оргработе 
Антон Арцибашев от-
правил запрос в Запад-
но-Сибирскую транс-
портную прокуратуру 
о возможной скорой  
приватизации барна-
ульского аэропорта. 

– Из материалов СМИ мне 
стало известно, что в ближай-
шее время почти 75% акций 
аэропорта имени Германа Ти-
това окажутся в собственности 
частной компании «Новапорт» 
вследствие выпуска дополни-
тельных акций. При этом со-
гласно ч. 4 ст. 40 Федерального 
Закона «О приватизации» в 
результате дополнительной 
эмиссии акций доля государ-
ства или муниципалитета не 
должна опускаться менее 50% 
плюс одна акция. Видимо, не-
смотря на прямой запрет таким 
образом проводить допэмиссию, 
правительство края все же хочет 
отдать аэропорт под контроль 
очередного олигарха, – предпо-
лагает Антон Арцибашев. 

Напомним, в ноябре 2020 
года прокуратура давала пре-
достережение о нарушении как 
раз этой нормы закона. Что из-
менилось за год, как этот вопрос 
«урегулировали»? В скором вре-
мени узнаем в ответе депутату.

– Непонятна и мотивация 
продажи акций, – продолжает 
депутат от КПРФ.  –  Как по-
казали прошлый и предыду-
щие годы, у нас постоянный 

профицит в краевом бюджете. 
Деньги просто не могут потра-
тить-освоить. Я предлагаю 
неиспользованные средства 
направить на реконструкцию 
аэропорта краевой столицы. 
Тогда и не нужно будет про-

давать этот стратегически 
важный объект.

Стало известно, что другое 
прибыльное предприятие пра-
вительство края также пред-
лагает приватизировать. В по-
недельник, 31 января, депутат 
Арцибашев подал возражение 

на прогнозный план приватиза-
ции активов Алтайского края. 

– В план приватизации поче-
му-то попали 25% акций успеш-
ного и прибыльного предприя-
тия АО «Бийское», – недоумевает 
депутат-коммунист.

Обычно в план привати-
зации попадают здания или 
предприятия, мягко говоря, за-
пущенные, для восстановления 
которых требуются серьезные 
вложения. Здесь же мы видим 
вполне себе рабочее сельско-
хозяйственное предприятие

с чистой прибылью за 2020 год 
чуть менее 70 миллионов руб-
лей. А самое подозрительное, 
что собираются продать через 
аукцион только 25% акций.

Антон Игоревич комменти-
рует эти цифры так:

– Как мне видится, при про-
даже четвертой части акций
у будущего владельца этого 
пакета появится преимуще-
ственное право завладеть 
оставшейся долей предприятия. 
Вместо публичного открытого 
аукциона, предусмотренного 
Федеральным законом № 178-ФЗ 
«О приватизации», будут либо 
применяться нормы другого 
закона – № 208-ФЗ «Об акционер-
ных обществах», либо захотят 
поступить точно так же, как 
с аэропортом, через допэмис-
сию акций. В свою очередь, это 
может привести к занижению 
цены акций, а следовательно 
и нанесению значительного 
ущерба Алтайскому краю, – ар-
гументировал свою позицию 
депутат Арцибашев. 

Антон Арцибашев стоит 
на позиции полного отказа от 
планов приватизации как АО 
«Бийское», так и стратегически 
важного объекта для края, аэ-
ропорта:

– Это позиция всей партии 
КПРФ: остановить приватиза-
цию стратегически важных го-
сударственных и муниципаль-
ных предприятий! Это один из 
основных пунктов нашей пред-
выборной программы, – сказал в 
заключение депутат-коммунист.

Подготовил
Юрий КРАСИЛЬНИКОВ.

«О  -
   
   – 
А А,   
КПРФ  АКЗС».

   ОФИЦИАЛЬНО .
ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ КОМИССИЯ АЛТАЙСКОГО КРАЯ

РЕШЕНИЕ
20 января 2022 года № 3/25-8

г. Барнаул
О назначении члена Каменской районной территориальной изби-

рательной комиссии с правом решающего голоса
В соответствии с пунктом 11 статьи 29 Федерального закона 
от 12 июня 2002 года № 67-ФЗ «Об основных гарантиях избирательных 

прав и права на участие в референдуме граждан Российской Федерации», 
пунктом 7 статьи 36 Кодекса Алтайского края о выборах, референдуме, 

отзыве от 8 июля 2003 года № 35-ЗС и на основании личного заявления 
Потаниной И.В. Избирательная комиссия Алтайского края

РЕШИЛА:
1. Назначить членом Каменской районной территориальной из-

бирательной комиссии с правом решающего голоса Потанину Ирину 
Владимировну, дата рождения: 6 мая 1974 года, образование высшее, 
председателя  комитета Администрации Каменского района Алтайского 
края по правовым вопросам, предложенную для назначения в состав 
комиссии собранием избирателей по месту жительства.

2. Направить настоящее решение в Каменскую районную террито-
риальную избирательную комиссию. 

3. Опубликовать настоящее решение в газете «Алтайская правда» 
и разместить на официальном сайте Избирательной комиссии Ал-
тайского края.

Председатель  И.Л. Акимова
Секретарь  А.Г. Пономаренко

  ОПРОС .

О  «О »   : 
 Стремительное развитие заболеваемости. 
 Преобладание больных, нуждающихся в амбулаторном 

лечении. 
 Рост количества детей и беременных в структуре забо-

левших.

«Е    -
 ,   
,   -
,    ».

Валерий Шевченко. «Омикрон» разбушевался и помолодел. В красной зоне детского ковидного госпиталя.

Программисты и врачи
Сервис по поиску работы SuperJob узнал у родителей, 

о каких профессиях для своих детей они мечтают. Выяс-
нилось, что чаще всего в сыновьях они видели будущих 
программистов, а в дочерях— врачей.

Так, четверть россиян признались, что хотят видеть своих 
мальчиков специалистами сферы информационных техноло-
гий, каждый десятый —военными, сотрудниками силовых 
структур и медработниками. Также родители хотели бы, 
чтобы их сыновья работали в строительной, финансовой, 
нефтегазовой сферах, в индустрии спорта или юриспруден-
ции. Меньше всего респонденты видят своих наследников 
в сфере педагогики, сельском хозяйстве, религии.

Каждый пятый россиянин связывает будущее своей дочери 
с медицинской сферой, 11% — с IT, 6% — с экономикой. Чуть 
меньше хотели бы, чтобы их девочки работали в индустрии 
спорта, юриспруденции, в строительстве и силовых струк-
турах, в педагогике и науке. Лишь один из ста опрошенных 
видит своих дочерей в политике, социальной сфере и религии.

Отцы чаще выбирали для сыновей карьеру в IT и произ-
водстве, матери — в медицине и экономике. Папы девочек 
хотели, чтобы они связали свое будущее с IT или экономикой, 
матери — с медициной и фитнес-сферой.

Татьяна ПЕРВОВА

Извещение
В соответствии с Федеральным законом от 24.07.2002  

№ 101-ФЗ «Об обороте земель сельскохозяйственного назна-
чения» администрация Хайрюзовского сельсовета Троицко-
го района Алтайского края уведомляет собственников и воз-
можных наследников умерших собственников земельных 
долей, расположенных на территории Хайрюзовского сель-
совета Троицкого района Алтайского края: Ратушных И.У.,  
Никокошева У.П., о том, что по истечении трех месяцев со 
дня опубликования данного извещения в краевой газете 
«Алтайская правда» будет утвержден список невостребо-
ванных земельных долей для обращения в суд с требова-
нием о признании права муниципальной собственности 
на земельные доли. Собственники земельных долей или 
наследники умерших собственников могут в течение 
указанного срока воспользоваться своим правом, напра-
вив письменное уведомление в администрацию Хайрю-
зовского сельсовета по адресу: 659841, Алтайский край, 
Троицкий район, с. Троицкое, ул. Комсомольская, д. 18,  
тел. 8 (385-34) 22-3-31.

Извещение о согласовании проекта межевания  
земельных участков

Заказчик кадастровых работ – Корнев Александр Гри-
горьевич (почтовый адрес: 658993, Алтайский край, Клю-
чевский район, с. Зеленая Поляна, ул. Центральная, д. 32а, 
тел. 8-960-951-1715).

Кадастровый инженер, подготовивший проект межева-
ния, – Осадчий Дмитрий Владимирович (почтовый адрес: 
656006, Алтайский край, г. Барнаул, ул. Шумакова, д. 61, кв. 70,  
e-mail: dv_osad@mail.ru, тел. 8-960-957-6564).

Кадастровый номер исходного земельного участка 
22:18:000000:70, местоположение: Алтайский край, Клю-
чевский район, с. Зеленая Поляна, земли ТОО «Зеленая 
Поляна».

Ознакомление с проектом межевания и обоснован-
ные возражения относительно размера и местоположе-
ния участков принимаются по адресу: 656006, Алтай-
ский край, г. Барнаул, ул. Шумакова, д. 61, кв. 70, в течение  
30 дней с момента выхода извещения (предварительно свя-
заться по тел. 8-960-957-6564 для согласования даты и вре-
мени ознакомления).

Объявление об открытии вакантных должностей  
судей

В соответствии с п. 2 ст. 5, п. 8 ст. 6, п. 12 ст. 6.1 Закона РФ 
№ 3132-1 от 26.06.1992  «О статусе судей в Российской Феде-
рации», пп. 3 п. 2 ст. 19 ФЗ № 30-ФЗ от 14.03.2002  «Об органах 
судейского сообщества в Российской Федерации» Квалифи-
кационная коллегия судей Алтайского края объявляет об 
открытии следующих вакантных должностей:

– Индустриальный районный суд г. Барнаула Алтай-
ского края – судья;

– Курьинский районный суд Алтайского края – судья.
Заявления от претендентов на указанные должности 

и документы, установленные п. 6 ст. 5 Закона РФ «О ста-
тусе судей в Российской Федерации», принимаются еже-
дневно (в рабочие дни) с 8.00 до 16.00 по адресу: г. Барнаул,  
пр. Ленина, д. 25, каб. 201.

Последний день приема заявлений и документов 4 марта  
2022 года до 15.00.

Справки по тел. 63-28-96.
О дне рассмотрения поступивших заявлений кандида-

тов будет сообщено дополнительно.

Извещение о созыве общих собраний собственников  
земельных долей

Инициатор проведения общих собраний: ООО «АПО «Каза-
чья станица».

Место проведения: Алтайский край, Тюменцевский рай-
он, с. Шарчино, ул. Ленина, д. 40а.

Общее собрание собственников земельных долей земельно-
го участка с кадастровым номером 22:52:140031:539 состоится 
30.03.2022 в 9.00.

Общее собрание собственников земельных долей земель-
ного участка с кадастровыми номерами 22:52:140030:592, 
22:52:140030:593, 22:52:140030:594, 22:52:140030:595 состоит-
ся 30.03.2022 в 10.30.

Общее собрание собственников земельных долей земель-
ного участка с кадастровыми номерами 22:52:140030:575, 
22:52:140030:576, 22:52:140030:577 состоится 30.03.2022 в 12.00.

Общее собрание собственников земельных долей земель-
ного участка с кадастровыми номерами 22:52:140030:589, 
22:52:140030:590, 22:52:140030:574 состоится 30.03.2022 в 14.00.

Общее собрание собственников земельных долей земельно-
го участка с кадастровым номером 22:52:140030:678 состоится 
30.03.2022 в 15.30.

Общее собрание собственников земельных долей земельно-
го участка с кадастровым номером 22:52:000000:87 состоится 
30.03.2022 в 17.00.

Общее собрание собственников земельных долей земель-
ного участка с кадастровыми номерами 22:52:140031:518, 
22:52:140031:519, 22:52:140031:520, 22:52:140031:521, 
22:52:140031:522, 22:52:140031:523, 22:52:140031:524, 
22:52:140030:666, 22:52:140030:667, 22:52:140030:668 состоит-
ся 31.03.2022 в 9.00.

Общее собрание собственников земельных долей земель-
ного участка с кадастровыми номерами 22:52:140030:568, 
22:52:140030:569, 22:52:140030:570 состоится 31.03.2022 в 10.30.

Общее собрание собственников земельных долей земель-
ного участка с кадастровыми номерами 22:52:140031:497, 
22:52:140031:498, 22:52:140031:499, 22:52:140031:500, 
22:52:140031:501, 22:52:140030:657, 22:52:140030:658 состоит-
ся 31.03.2022 в 12.00.

Общее собрание собственников земельных долей земель-
ного участка с кадастровыми номерами 22:52:140031:478, 
22:52:140031:479, 22:52:140031:480, 22:52:140031:481, 
22:52:140031:482, 22:52:140031:483, 22:52:140031:484 состоит-
ся 31.03.2022 в 14.00.

Общее собрание собственников земельных долей земель-
ного участка с кадастровыми номерами 22:52:140031:509, 
22:52:140031:510, 22:52:140031:511, 22:52:140031:512, 
22:52:140031:513, 22:52:140031:514, 22:52:140031:515, 
22:52:140031:516, 22:52:140031:517, 22:52:140030:662, 
22:52:140030:663, 22:52:140030:664, 22:52:140030:665 состоит-
ся 31.03.2022 в 15.30.

Общее собрание собственников земельных долей земель-
ного участка с кадастровыми номерами 22:52:140031:468, 
22:52:140031:469, 22:52:140031:470, 22:52:140030:607, 
22:52:140030:608, 22:52:140030:609, 22:52:140030:610 состоит-
ся 31.03.2022 в 17.00.

Общее собрание собственников земельных долей земель-
ного участка с кадастровыми номерами 22:52:140030:571, 
22:52:140030:572, 22:52:140030:573, 22:52:140031:458, 
22:52:140030:591 состоится 01.04.2022 в 9.00.

Общее собрание собственников земельных долей земель-
ного участка с кадастровыми номерами 22:52:140030:565, 
22:52:140030:566, 22:52:140030:567 состоится 01.04.2022 в 10.30.

Общее собрание собственников земельных долей земель-
ного участка с кадастровыми номерами 22:52:140030:560, 
22:52:140030:558, 22:52:140030:559, 22:52:140030:561, 
22:52:140030:557, 22:52:140031:452, 22:52:140031:453, 
22:52:140031:454, 22:52:140031:455, 22:52:140031:456, 
22:52:140031:457 состоится 01.04.2022 в 12.00.

Общее собрание собственников земельных долей земель-
ного участка с кадастровыми номерами 22:52:140030:553, 
22:52:140030:554, 22:52:140030:555, 22:52:140030:556 состоит-
ся 01.04.2022 в 14.00.

Повестка дня общих собраний собственников земельных до-
лей, которые будут проводиться 30, 31 марта и 01 апреля 2022 г.:

1. Изменение условий договора аренды земельного участка.
2. Заключение дополнительного соглашения к договору арен-

ды земельного участка.
3. Выборы лица, уполномоченного от имени участников доле-

вой собственности действовать без доверенности и заключать до-
полнительное соглашение к договору аренды земельного участка.

С документами по вопросам, вынесенным на обсуждение 
общих собраний, которые будут проводиться 30, 31 марта и  
01 апреля 2022 г., можно ознакомиться с 24.03.2022 по 29.03.2022 
в рабочие дни с 9.00 до 17.00 по адресу: Алтайский край, Тюмен-
цевский район, с. Шарчино, ул. Ленина,  д. 40а.

Общее собрание собственников земельных долей земель-
ного участка с кадастровыми номерами 22:52:140031:533, 
22:52:140031:534, 22:52:140031:535, 22:52:140031:536, 
22:52:140030:681, 22:52:140030:682, 22:52:140030:683 состоит-
ся 05.04.2022 в 9.00.

Повестка дня общего собрания собственников земельных 
долей, которое будет проводиться 05.04.2022:

1. Согласование условий договора аренды земельного участка.
2. Заключение договора аренды земельного участка.
3. Выборы лица, уполномоченного от имени участников до-

левой собственности действовать без доверенности и заключать 
договор аренды земельного участка.

С документами по вопросам, вынесенным на обсуждение 
общего собрания, которое будет проводиться 05.04.2022, мож-
но ознакомиться с 30.03.2022 по 04.04.2022 в рабочие дни с 9.00 
до 17.00 по адресу: Алтайский край, Тюменцевский район,  
с. Шарчино, ул. Ленина, д. 40а.

Министерство здравоохранения Алтайского края выражает 
глубокие соболезнования родным и близким по поводу кончины 

Лузиной 
Ларисы Михайловны, 

бывшего начальника юридического отдела Главного управле-
ния Алтайского края по здравоохранению и фармацевтической 
деятельности, члена краевого Совета ветеранов здравоохране-
ния Алтайского края.

 Куплю воск пасечный, воск пробойный. Дорого. Тел. 8-923-649-3847.
Реклама

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.
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5 февраля под крышей 
барнаульской «Титов Аре-
ны» впервые в истории 
Алтайского края прошел 
турнир «Битва на Оби» 
международного промоу-
шена Open FC по смешан-
ным единоборствам ММА.  Ш̈ 

Open Fighting Championship на 
сегодняшний момент является 
одной из самых быстрорасту-
щих международных лиг и объ-
единяет бойцов со всего мира. 
Просто представьте, их турнир 
в Барнауле стал уже 17-м за срок, 
чуть превышающий год.

Александр Гурьянов, прези-
дент Open FC:

– Мы молодая лига, нам чуть 
больше года. В 2021 году мой 
прошлый промоушен (лига. – 
Ред.) GFC, в котором я также был 
президентом, выкупил Хабиб 
Нурмагомедов, но все же я ре-
шил остаться в этом бизнесе. Мы 
очень быстро набираем обороты. 
Рады, что удалось организовать 
серию в Барнауле: это прекрас-
ный город, здесь много хороших 
спортсменов и клубов. Поэтому 
в «Битве на Оби» участвуют сразу 
несколько представителей клуба 
Team STRELA BARNAUL, подопеч-
ные Шарафа Давлатмуродова.

Шараф Давлатмуродов, име-
нуемый в спортивных кругах 
Шерханом, наверное, самый 
известный представитель Ал-
тайского края в мировом со-
обществе ММА прямо сейчас, 
ведь он к своим 29 годам дорос 
до второй по статусу лиги мира, 
Bellator, и вообще имеет отлич-
ный рекорд в международных 
промоушенах (18 побед и 5 по-
ражений). Давлатмуродов в том 
числе успел выступить и в лиге 
Open FС, когда та только начи-
нала свой путь развития. С тех 
пор у Шарафа и Александра Гу-
рьянова сохранились отличные 
отношения, которые и стали за-
логом приезда международной 
организации в Барнаул.      

– Когда я только начинал ка-
рьеру по профессионалам, на 
всем постсоветском простран-
стве было очень сложно найти 
турниры, тем более между-
народные. Особенно в нашем 
регионе. Поэтому всегда при-
ходилось куда-то уезжать. Я же 
давно хотел, чтобы международ-
ный турнир по ММА прошел и 
здесь, в Барнауле. Сегодня у нас 
занимается много талантливых 
бойцов, которые уже переросли 
любительский уровень и готовы 
к профессиональной ступени. 
«Битва на Оби» – отличная воз-
можность заявить о себе на весь 
мир, это хорошая перспектива, 
– делится организатор турнира 
Шараф Давлатмуродов. Ш   

Одним из таких талантов, 
несомненно, был спортсмен 
Центра смешанных единоборств 
Team Strela Barnaul, мастер спор-
та по армейскому рукопашному 
бою и панкратиону Николай Не-
стеров, для которого участие в 
турнире Open FC стало дебютом 
на профессиональном уровне. 
Соперником Николая в среднем 
весе (83,9 килограмма) стал Чума-
хон Исоев из Таджикистана (1–0). 

Однако, когда бойцы выхо-
дили из кулуаров под эпичную 
музыку и направлялись к окта-
гону, на лице Нестерова совер-
шенно не проглядывались знаки 
мандража. Он шел так, будто де-
рется в международных лигах 
каждый день. Собственно, эта 
уверенность перешла и в клет-
ку, где барнаулец провел один 
из самых быстрых боев вечера
и уже в первом раунде победил 
техническим нокаутом.

– Я очень долго готовился к 
этому дню, проделал огромный 
объем работы. Все получилось 
как я и ожидал. Соперник ста-
рался перевести дело в партер, 
лез бороться. Я специально при-
нял правила его игры, даже от-
дал ему руку, чтобы тот попытал-
ся сделать болевой и потратил 

силы. А потом я почувствовал 
момент, когда он стал терять 
хватку, и сразу же воспользо-
вался этим. Затем уже приго-
дилась моя база из армейского 
рукопашного боя, я просто гра-
мотно добил его, – рассказывал 
после боя Нестеров. 

Не исключено, что вскоре Ни-
колай подпишет первый профес-
сиональный контракт с лигой, 
ведь такие уверенные нокауты 
не остаются незамеченными. 

А вот у его земляка, Андрея 
Челбаева, который также дебю-
тировал среди профессионалов 
в этот вечер, все сложилось не 
так удачно: в суперлегком весе 
Андрей проиграл Умедулло Ур-
фонову из Таджикистана (еще 
один дебютант) во втором ра-
унде, пропустив удушающий 
прием. Р  

Еще одно потрясающее вы-
ступление провел на турнире 
Кирилл Зимановский (у него 
уже была одна победа среди 
профессионалов), также пред-
ставляющий клуб Team Strela 
Barnaul. Кирилл бился в клетке 
с азербайджанцем Бахадуром 
Аскерзаде (легчайший вес), и этот 
бой тоже не дошел до судейского 
решения. 

С первых секунд показалось, 
что боец из Азербайджана владе-
ет инициативой на канвасе, по 
крайней мере территориально.
А вообще, оба спортсмена первые 

минуты приглядывались друг
к другу, лишь обменивались ко-
роткими джебами и лоу-киками. 
Но ближе к концу стартового ра-
унда стало ясно, кто на самом 
деле фаворит: Зимановский не-
сколько раз уронил соперника 
плотными ударами (судья не за-
считал нокдауны), а затем едва 
не добил его в партере – Баха-
дур, шатаясь, смог подняться на 
ноги, а затем прозвучал и гонг. 
Но это была лишь отсрочка уже 
ожидаемого итога, ведь всего 49 
секунд второго раунда хватило 
Зимановскому, чтобы отправить 
Аскерзаде в технический нокаут. 

После победы Кирилл рас-
сказал о хитром гейм-плане, 
который и помог ему добиться 
нужного результата, а также 
объяснил, почему сегодня не мог 
проиграть: «С первых секунд я хо-

тел посмотреть, как работает мой 
оппонент, намеренно отдал ему 
инициативу и позволил работать 
со средней дистанции. Я хотел, 
чтобы он почувствовал себя фа-
воритом, поверил в свои силы. 
Так он потерял бдительность, 
концентрацию, а я несколько 
раз здорово наказал его за это – 
сблизился и уронил. Ощущения 
сейчас прекрасные, тем более я 
не мог проиграть, так как здесь 
находится мой сын, он за меня 
болел с трибун» (улыбается). С ,   ̈

Трое а лтайских бойцов,
о которых мы рассказали ранее, 
выступали в предварительном 
карде турнира. А еще один пред-
ставитель Strela Team Barnaul, 

более опытный Гусейн Халиков 
подрался в основной программе 
турнира против Вадима Пане-
вина. К сожалению, главный 
ринг-анонсер страны Александр 
Загорский, украсивший своим 
присутствием и голосом серию 
«Битвы на Оби», после напряжен-
ного 15-минутного боя в наилег-
чайшем весе объявил судейский 
вердикт в пользу спортсмена из 
Воронежа. 

Отдельно скажем пару слов 
про основной кард (состав. – 
Ред.) барнаульского турнира, 
программа которого изначаль-
но выглядела сверхзрелищной: 
например, в главном бою вечера 
должны были сойтись 35-летний 
известный новосибирец Миха-
ил Царёв, который выступал во 
многих международных органи-
зациях, от Bellator до WUFC, и 

Нурсултон Рузибоев из Узбеки-
стана, в со-главном бою за пояс 
тяжелого дивизиона Open FC 
должны были драться Алек-
сандр Маслов и непобежден-
ный израильтянин Адам Кереш. 
Кроме того, зрителям обещали 
противостояние россиянина Вя-
чеслава Свищева и бразильско-
го грэпплера Матеуса Сантоса,
в котором бы определился вре-
менный чемпион лиги в лег-
чайшем весе. Однако из этого 
звездного списка до октагона 
добрался только один боец – Ми-
хаил Царёв. Остальные не смог-
ли принять участие в турнире по 
разным причинам (от болезни до 
травм). Тут надо отдать должное 
организатором турнира, ведь 
они в сжатые сроки смогли най-
ти достойные замены выпавшим 
спортсменам. 

Так что главный бой все же 
состоялся: в нем Михаил Царёв 
дрался с еще одним «олдскуль-
ным» бойцом, 47-летним Влади-
миром Ивашиным, у которого за 
плечами было почти 30 поедин-
ков на профессиональном уров-
не (15 побед и 14 поражений).
В Барнауле Владимир провел 
свой юбилейный поединок, 
правда завершить в свою пользу 
его не смог: Царёв выиграл бой 
вечера досрочно после удушаю-
щего приема. 
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Такие здесь ещё не дрались 
  ВПЕРВЫЕ .

  АФИША .
Широкая география

На текущей неделе самое главное событие 
– старты двух этапов Кубка России по горно-
лыжному спорту среди мужчин и женщин
в дисциплине «слалом» на горнолыжном ком-
плексе «Благодать» Белокурихи. В соревнованиях  
участвуют более 150 спортсменов старше 16 лет 
из 13 регионов России.

Сегодня же в стенах Заринской спортивной шко-
лы начинается обширная программа сразу двух 
спартакиад спортивных школ края: по волейболу 
среди девушек 2008–2009 г. р. (финал), а с 11 февра-
ля – по самбо среди юношей и девушек 12–14 лет.

12 февраля на барнаульской базе отдыха «Слав-
ное» состоятся XL Всероссийские массовые сорев-
нования по лыжным гонкам «Лыжня России».

1, 059 
  -
   
 -
    
С  Б

  ПАНОРАМА .
Дебют состоялся

Воспитанница барнаульской СШОР «Алтай» 
Дарья Гредзен первой среди алтайских спор-
тсменов дебютировала на зимней Олимпиаде –
2022 в Пекине. 

Случилось это событие 5 февраля, во время 
второго группового матча женской сборной Рос-
сии против фавориток квартета, команды США. 
Уточним, что наши хоккеистки здорово начали 
олимпийский турнир, обыграв в дебютной встрече 
Швейцарию (5:2), однако с американками про-
должить победную серию у них не получилось. 
Россиянки пропустили в этом матче пять безот-
ветных шайб. Но, несмотря на результат, в этой 
игре можно найти и позитив: сразу после пятой 
голевой атаки США тренерский штаб России дове-
рил место в воротах сборной Дарье Гредзен, и эта 
рокировка оказалась удачной, так как голкипер 
красноярского ХК «Бирюса» отразил все 19 бросков 
за оставшиеся 11 минут игрового времени. Так 
что ее дебют можно считать удачным.

Серебряная меткость
Бийчанин Сергей Каменский выиграл се-

ребро на чемпионате России по стрельбе из 
пневматической винтовки, который проходил 
в Ижевске с 29 января по 7 февраля. 

Наш земляк выступал 5 февраля и боролся за 
пьедестал в стрельбе с 10-метровой дистанции.
В итоге трехкратный олимпийский призер занял 
второе место. 

Ковид vs спорт
XXXVI зимнюю олимпиаду сельских спор-

тсменов Алтайского края в селе Ключи пере-
несли на 2023 год. 

Это решение было принято региональным 
Министерством спорта в связи с вновь обострив-
шимся эпидемиологическим контекстом, резким 
ростом заболевших ОРВИ и COVID-19. Соревнования 
должны были состояться в селе Ключи (райцентр 
Ключевского района) с 10 по 13 февраля.    

Пощёчина от аутсайдера
5 февраля под крышей барнаульского спорт-

комплекса «Победа» в рамках очередного тура 
мужской Суперлиги-1 баскетболисты «Барна-
ула» проиграли на домашнем паркете подмо-
сковным «Химкам», которые нынче занимают 
предпоследнее место в турнирной таблице 
чемпионата.

Коллектив из Подмосковья провалил первую 
часть сезона во втором по статусу баскетбольном 
эшелоне страны, однако в настоящее время ак-
тивно стал набирать очки (делал это и в матчах 
с представителями верхней части таблицы). Вот 
и команда Евгения Горева не смогла справиться 
с набравшими ход «Химками»: уже к большому 
перерыву гости вели на табло с преимуществом 
13 очков (29:42). Правда, интрига в этой встрече 
держалась до самого конца, ведь алтайский кол-
лектив восстановил паритет после ударной третьей 
четверти (52:52), но в заключительном игровом 
отрезке уже изрядно «наелся» и все же уступил 
своим визави пять очков (60:65). 

Паралимпиада, жди!
Воспитанница краевой СШОР «Горные 

лыжи» Таисья Форьяш вошла в сборную Рос-
сии по горнолыжному спорту лиц с ПОДА 
для участия в Паралимпийских играх –
2022 в Пекине. 

Об этом стало известно 4 февраля, после того 
как Исполком Паралимпийского комитета России 
утвердил составы команд для участия в Паралим-
пиаде-2022. В итоговой заявке, в которую попа-
ли 68 спортсменов, оказалась и наша 16-летняя 
землячка. 
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Материалы страницы
подготовил

Иван БЛАЖЕНКО

Жестокость, граничащая с искусством, – это смешанные единоборства ММА.

Главный ринг-анонсер страны Александр Загорский.Кирилл Зимановский посвятил победу сыну.

Турнир в Барнауле никого не оставил равнодушным.
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